

* 27.11.1919 in Innsbruck
† 24.08.2010 in Hall in Tirol

Kaufmann
Gemeinderat
Ehrendenkensträger der Marktgemeinde Telfs (1977)

Unter großer Anteilnahme der Bevölkerung wurde am 26.08.2010 in Telfs Max Föger zu Grabe getragen. Der Telfer Wirtschaftspionier und Ehrendenkensträger ist am 24.08.2010 im 91. Lebensjahr verstorben.

Kurz vor der Verabschiedung des Verstorbenen hatte im Rathaus zum Andenken an Max Föger eine Trauerfeier stattgefunden. Dabei würdigte Bürgermeister Christian Härting den Ehrendenkensträger der Gemeinde mit folgenden Worten:

„Werte Ehrenbürger, Träger hoher und höchster Auszeichnungen unserer Gemeinde, hoher Gemeinderat, meine Damen und Herren!

Wir trauern um unseren Ehrendenkensträger Max Föger, der am 24. August 2010 im 91. Lebensjahr verstorben ist.

Max Föger wurde am 27. November 1919 geboren und wuchs in Telfs auf. Schon in jungen Jahren betätigte er sich aktiv in heimischen Sportvereinen, so in der Handball-Sektion, im Schwimmclub und im Skiclub.

Kaum aus dem Krieg heimgekehrt, baute er, unterstützt von seiner Frau Midl, aus kleinsten Anfängen ein Handels-Imperium auf, das heute zu den bedeutendsten Unternehmen der Region zählt.

Meilensteine von Max Fögers Unternehmerkarriere sind:

- die Gründung der Föger OHG 1945
- die Gründung einer Kommanditgesellschaft wenig später
- der Neubau des Geschäftshauses im Obermarkt in den 50er-Jahren
- der Aufbau des Möbelhandels-Zentrums am Klausbach ab 1969
- die Eröffnung des Inntalcenter im Jahr 1980.

Mit seiner Tatkraft und seinem Weitblick war Max Föger der Prototyp eines Unternehmers der Kriegs- und Nachkriegsgeneration – jener Generation, die mit ihrer Arbeit und ihrem Fleiß die Grundlagen unseres heutigen Wohlstandes geschaffen hat.

Neben seinen Aufgaben als Unternehmer und Familienvater stellte sich Max Föger auch wie selbstverständlich in den Dienst der Gemeinschaft.

Er war unter anderem

- (mit Unterbrechungen) von 1956 bis 1974 ÖVP-Gemeinderat
- Gründungsmitglied und 15 Jahre Obmann des Fremdenverkehrsvereins

- Aufsichtsratsvorsitzender der Raika Telfs und Umgebung
- Kammerfunktionär
- Aktives Mitglied und Funktionär in zahlreichen Vereinen.

Wir alle – und besonders die Jüngeren – können und sollen uns Max Föger zum Vorbild nehmen: Als Unternehmer, als Politiker und als Mensch mit einem besonderen Gemeinschafts- und Bürgersinn.

Mit großem Respekt verneigen wir uns vor der Lebensleistung von Max Föger.

Der Herrgott gebe ihm die ewige Ruhe. Wir danken unserem Ehrendenkensträger und werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Ich bitte Sie, sich zu erheben und des Verstorbenen zu gedenken.“

Quelle: telfs.at

Mit Beschluss des Gemeinderates vom 21.12.1990 wurde der Straßenabschnitt zwischen Weißenbachgasse und östlich vom Inntalcenter mit "Max Föger-Straße" zu benannt.



Foto: Gemeindechronik Telfs